



797

Total de apoyos brindados a las personas migrantes durante noviembre

En respuesta al flujo de personas en situación de movilidad en la región, las agencias del Sistema de Naciones Unidas (SNU) en Costa Rica unen esfuerzos con el propósito de apoyar al Gobierno y autoridades locales en el manejo de flujos migratorios mixtos y responder de manera coordinada, pronta y adecuada a las necesidades de esta población, que se encuentra en estado de vulnerabilidad por diversas razones.

CONTEXTO

Para el período comprendido entre el 01 y el 15 de diciembre de 2022, la Estación de Recepción Migratoria (ERM) de Los Planes en Panamá, registró un total de 10.432 personas saliendo. Considerando que esta es la ERM más cercana a la frontera con Costa Rica, sus salidas se toman como ingresos al país.

Las salidas diarias para este período no superan las 1.000 personas diarias. Sin embargo, se ha visto un aumento de 100 personas en el promedio diario de salidas de la ERM y en la cantidad total en comparación con los quince días anteriores (segunda quincena de noviembre). La menor cantidad de salidas del período observado se presentó el 08 de diciembre con 498 personas y la mayor el 12 de diciembre con 936 personas.

Gráfico 1. Salidas diarias de la ERM Los Planes desde el 1 al 15 de diciembre de 2022





RESPUESTA DE LAS AGENCIAS DEL SNU

| | |
|--|---|
|  | <p style="text-align: center;">AGUA, SANEAMIENTO E HIGIENE</p> <p>Durante este período, se entregaron 601 kits humanitarios y canastas de higiene con insumos diferenciados según edad y género, kits de salud reproductiva, kits de atención básica y paquetes de pañales. Esto se logra en coordinación con otras fundaciones de la sociedad civil y HIAS.</p> |
|  | <p style="text-align: center;">ALOJAMIENTO</p> <p>A un total de 186 personas migrantes, incluidos núcleos familiares con personas menores de edad, se les brindó alojamiento temporal de emergencia en varias zonas a lo largo del país en diferentes alojamientos como el CATEM, albergues y establecimientos hoteleros. Las estancias en CATEM van de una a siete noches, dependiendo de las necesidades identificadas. Estas acciones se logran en conjunto con Cruz Roja, CCSS, organizaciones no gubernamentales y fundaciones de sociedad civil.</p> |
|  | <p style="text-align: center;">PROTECCIÓN</p> <p>Como parte de sus acciones de protección, el SNU realizó entrega de frazadas a 10 personas migrantes en tránsito por las Américas.</p> |

Las agencias del SNU han brindado un apoyo continuo a las personas migrantes en tránsito, sin embargo, el número de apoyos brindados ha disminuido debido a la gran cantidad de insumos entregados durante el mes anterior y los cierres programáticos de la época. Para este periodo, el principal apoyo se ha visto reflejado en el área de agua, saneamiento e higiene y con alojamiento temporal de emergencia.

